
Le groupe des M14 du RCAGR compte 25 joueurs et
un STAFF bien garni. Tom Vernet (joueur de l’équipe

des seniors évoluant au poste de centre), Baptiste

Fogelgesang (Ex joueur et ex arbitre), Clément Brusset

(Responsable Technique du Club et arbitre) épaulés

par Béatrice Benoit et Sébastien Douet, tous deux

responsables administratifs de la catégorie. 

 

La Catégorie M14 est une période charnière dans la

construction d’un ou d’une joueuse de rugby. Pour

certain, c’est la dernière année avant l’entrée dans le

grand bain de la compétition. C’est aussi la dernière

catégorie où il n’y a pas de championnat et donc le

système permet une progression et développement

des compétences sans se soucier des résultats. Bien

sûr ce dernier est un indicateur mais il ne comporte

pas la préoccupation principale du STAFF. En effet ce

dernier a pour mission de préparer nos jeunes joueurs

à la compétition. Ils vont encore grandir, se
développer et nous devons donc développer toutes

leurs acuités techniques et de lecture.

 

La catégorie est en entente avec le club de Beaucaire.

L’objectif est d’étoffer le groupe afin que chaque

joueur puisse évoluer à son niveau et capitaliser le

plus de temps de jeu possible.

 

Notre groupe vit bien et progresse rapidement.
Aujourd’hui des notions stratégiques et d’organisation

sont abordées ce qui est symptomatique d’aisance

technique et tactique. Le STAFF est facilitant et

permet à chaque joueur en herbe d’exprimer son

rugby à son rythme mais en donnant le meilleur de

lui-même. 

 

« La progression en ligne de mire et le plaisir comme
outil de performance… », indique Clément Brusset.

Tout au long de l’année, le groupe s’oppose à de

nombreuses équipes et n’a rien à envier aux

grandes écuries telles que le RC Toulon, RC

Chateaurenard, Provence Rugby et la célèbre

école de rugby du Pic Saint Loup… étant le vivier

du Montpellier Hérault Rugby. 

 

Le Groupe évolue en niveau A et B obligeant le
STAFF à faire des choix tous les weekends. Qui

jouera en A et qui jouera en B ? Mais le message

est clair pour Clément :  

 

« L’important est de prendre du plaisir à faire ce
que je fais. Jouer au rugby c’est vivre de passion
prenant part à une rencontre de cette pratique si
noble, réussir un plaquage, faire briller un
partenaire d’une passe bien ajustée, conserver
un ballon seul contre tous, dérober cette ogive à
l’adversaire dans un moment important ou
encore de virevolter en terre promise, portant
l’estocade à notre meilleur ennemi du jour … qui
ne sera jamais totalement abattu d’ailleurs...
L’important est de faire tout cela, même si je ne
suis pas dans l’équipe une … peu importe le
niveau ».
 

A noter que certains joueurs de notre groupe,

sont des joueuses et que nous les comptons

fièrement dans nos rangs. Le rugby féminin est

différent que celui pratiqué par les garçons mais à

l’instar de notre équipe féminine nationale, il est

tout aussi agréable à regarder. 

 

Certains avoueraient même que le rugby féminin

actuel ressemblerait au rugby masculin des

années 70, par son utilisation excessive du jeu à la

main, son incertitude et son jeu moins stéréotypé.

Minimes M14
 



Question 1 : Qu’est-ce qui t’as amené à être
entraîneur au RCAGR ?
 

L'emploi au RCAGR... tout simplement. Le club était

sans salarié et par un dénominateur commun nous

avons été mis en contact. J'occupais des missions

similaires dans un club de rugby sur Marseille.

 

Question 2 : Que peux-tu nous dire sur la
différence entre être joueur et être entraîneur ?
Toi qui as eu les deux casquettes. 
 

C'est totalement différent...

 

Quand j'étais joueur, je consommais le rugby sans

regarder plus loin. Ma seule préoccupation était de

progresser et de donner le meilleur les jours de

match. Tu es actif pendant la rencontre et

responsable de tout ce qu'il se passe sur le champ de

jeu. 80 minutes plus tard, je m'en remettais à

l'analyse du coach. 

Quand j'entraîne, c'est différent… Je vois ma saison

dans son entièreté et mon seul but est de développer

les compétences de mes joueurs. J'analyse les

besoins de mon public et j'élabore, avec mon STAFF,

une programmation. Mon rôle est d'hausser le niveau

de maitrise de mes joueurs ou joueuses à

l'entrainement. 

Le jour de match, l'entraîneur ne révolutionnera rien

mais peut mettre sur orbite son équipe pour que

chaque individu récite et vive son rugby afin de se

mesurer au mieux à son adversaire. Une fois le coup

d'envoi sifflé par l'arbitre, je suis envahi d'un

sentiment d'impuissance.

 

 

 

Question 3 : Qu’est-ce qui différencie « tes M14 »
d’une autre équipe de la même catégorie ?
 

Mes M14 doivent connaitre les règles … pour

commencer. 

 

Pour le reste, je n'ai pas la prétention d'être très

différents des autres entraîneurs. En tout cas, le STAFF

travaille afin d'en faire les meilleurs M16 possibles.

Leur corps va encore changer et nous ne pouvons

donc pas baser notre vision sur leurs qualités

physiques. Les M14 du RCAGR doivent être complets

afin de ne pas brider des compétences. J'entraîne

mes joueurs à toutes les situations même si certains

sont déjà pressentis à un poste. 

Les M14 du RCAGR doivent devenir des joueurs

adaptatifs… Ils auront bien le temps (plus tard)

d'appliquer un plan de jeu de façon stéréotypée.

 

Question 4 : Tu es dans le monde de l’arbitrage,
que peux-tu nous dire à ce sujet ?
 

Arbitrer … ça change une personne. 

De tous les autres rôles du jeu : joueur, entraîneur,

manager et prépa physique … l'arbitrage est le rôle le

plus difficile. C'est un rôle ingrat et systématiquement

critiqué. C'est pourtant la personne la plus active sur

le terrain. L'arbitre doit manier le jeu et la règle pour

être le meilleur "facilitateur de jeu" possible. Il a 3

secondes pour prendre une décision autant de fois

qu'il y a d'actions dans le match.  J'invite les joueurs,

entraîneurs, bénévoles et spectateurs à s'essayer à

l'arbitrage, pour rentrer dans la peau de ce bouc

émissaire et comprendre la subtilité de l'exercice...

 

Question 5 : Par quoi souhaites-tu conclure cet
échange ?
 

Je suis heureux d'occuper ce poste au sein du RCAGR

et je souhaite vraiment marquer d'une emprunte

positive la formation de son école de rugby.

 

Interview de Clément
Brusset
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